

NOTAS HISTÓRICAS LITÚRGICAS DE LA VIRGEN DEL CARMEN

En el 1156 un caballero cruzado Sant Bertoldo se retiró a la soledad del Monte Carmelo, una montaña que se eleva al este de Nazaret y se asoma al mar Mediterraneo. Allí se estableció en una cueva que se decía del Profeta Elías.

Se juntó con unos diez compañeros que se llamaron Ermitaños de Nuestra Señora del Monte Carmelo. A principios del s. XIII el patriarca Américo de Antioquía fue visitando a estos religiosos que vivían separados unos de otros. Hizo que viviesen como hermanos en comunidad y les edificó una Iglesia junto a la fuente de Elías.

En 1254 San Luis rey de Francia, llevó seis monjes del Carmelo a Francia y en París les construyó el primer Monasterio. Por entonces en Inglaterra Simón Stock era nombrado superior de la orden. En este tiempo había en ese país cuarenta conventos carmelitanos; a él se debe la expansión de los carmelitas por toda Europa.

La memoria de Ntra. Sra. del Carmen se celebra en que según la tradición carmelitana tardía la Virgen entregó en una visión el popular Escapulario del Carmen a San Simón Stock en 1251, que el s. XIII dio una orientación más activa a los carmelitas.

Juan Pablo II dijo: "En este camino del III milenio nos acompaña la Santísima Virgen como flor del carmelo, Madre y Guía en el camino de la santidad. No puedo menos que subrayar una feliz coincidencia: la celebración del año mariano en el 2001, para todo carmelo tuvo lugar según cuanto transmite una venerable tradición de la orden misma en el 750 aniversario de la entrega del Escapulario. Es un signo aprobado por la Iglesia desde hace siete siglos. Representa el compromiso de seguir a Jesús y a María abiertos a Dios y a su voluntad, guiados por la fe, la esperanza y el amor cercanos a las necesidades de los demás".

En nuestro pueblo de Bocairen, gracias a Dios, seguimos la fe en nuestra madre la Santísima Virgen del Carmen. Se manifiesta en que año tras año continuamos transmitiendo a los más jóvenes y atrayendo a la memoria los orígenes de nuestro cristianismo. La Virgen del Carmen es para nosotros un recuerdo constante de los dones que Dios ha derramado por toda la humanidad,



en la evidencia de que Dios nos muestra su rostro bondadoso a través de la intercesión de María, que como Madre nuestra está siempre a la escucha de nuestras necesidades y nuestras ilusiones.

Como ya he dicho anteriormente en estas líneas, sentimos una fe viva hacia la Virgen y animamos a que cada vez tengamos más devotos apuntados a esta cofradía de la VOT del Carmen.

Este año 2009 pasan de 250 Escapularios que las celadoras comprometidas a llevarlos a sus hogares y el día de la fiesta se celebra por la tarde una Misa solemne anteriormente también se celebra la novena. Concluida la Eucaristía se

impone el Escapulario a cuantas personas lo desean, incluidas niños y niñas desde su nacimiento. Seguidamente participamos en la Procesión por las calles de costumbre, cada año más numerosa en asistentes. Al finalizar se procede a la Tradicional Rifa que consta de unos libros religiosos e imágenes de Nuestra Virgen. Y terminamos dicha celebración con el canto de Los Gozos a la Virgen del Carmen.

¡Oh Virgen Santa del Carmen! Jamás podremos corresponder dignamente a los favores y gracias que nos has hecho al darnos tu Santo Escapulario. Acepta nuestro sencillo, pero hondamente sentido, agradecimiento y, ya que nada te podemos dar que sea digno de ti y de tus mercedes, ofrecemos nuestro corazón, con todo su amor, y toda nuestra vida, que queremos emplear en el amor y servicio de tu hijo Señor Nuestro y en propagar tu dulce devoción, procurando que todos nuestros hermanos en la fe, con los cuales la divina Providencia nos hace convivir y relacionar, estimen y agradezcan tu gran don, vistiendo el Santo Escapulario y que todos podamos vivir y morir en tu amor y devoción. Amen.